

## RECUPERACIÓN TURÍSTICA E INDUSTRIAL EN GALICIA

La Dirección Xeral de Turismo de la **Xunta de Galicia**, en colaboración con la Compañía eléctrica **Unión-Fenosa** y con el apoyo europeo del programa *LIFE*, han desarrollado el proyecto "*Hotel de Naturaleza, Pesquería del Tambre*", según el cual se ha puesto en valor turístico la zona que ocupa la central hidroeléctrica *Tambre I*, dentro del municipio coruñés de Noia, en la cuenca del río Tambre.

Esta actuación ha permitido desarrollar turísticamente una zona industrial a través de acciones concretas que se han centrado fundamentalmente en la dotación de un alojamiento turístico y la creación de oferta turística complementaria, relacionada con el Turismo de Naturaleza.

Con el desarrollo de este programa, se han puesto en valor turístico siete edificios industriales singulares de las instalaciones de la central hidroeléctrica. De éstos, cinco se han dedicado al *Hotel de Naturaleza* propiamente dicho, otro se dedica a la acogida de visitantes y a centro de interpretación medioambiental y, el último se ha puesto a disposición del Departamento de Medio Ambiente de la **Xunta de Galicia** para labores de gestión y control del entorno recuperado.

De esta forma, los edificios otrora industriales pasan a conformar un complejo hotelero catalogado como "*Hotel de Naturaleza*" que pone a disposición de los turistas que eligen



*Pesquería del Tambre-Salón*

Galicia 16 habitaciones en un entorno natural de inmejorables condiciones. Dentro del apartado de alojamiento, el *Hotel Pesquería del Tambre* ofrece todos los servicios hosteleros que precisa el viajero.

Pero, además, esta iniciativa ha incluido la recuperación de la zona a través de distintas acciones, entre ellas, la mejora visual del entorno, con el enterramiento de más de un kilómetro de líneas eléctricas de alta tensión.

Dentro de la adecuación paisajística del entorno de la central, ésta se ha concretado en el trazado de sendas en el bosque circundante para abrir nuevas visuales que permitan contemplar la obra arquitectónica rehabilitada y se ajardinó.

Las sendas y claros abarcan una cuenca visual de 287 hectáreas. Estas sendas, debidamente señalizadas permiten el acceso de visitantes a la zona.

Otro de los aspectos destacables de este proyecto es el tratamiento que ha recibido el canal de carga que discurre a lo largo de seis kilómetros entre la presa y la central. En este apartado, se actuó sobre los 12 kilómetros de márgenes del canal a través de los cuales se creó una ruta de senderismo, planteándose además rutas de acceso e intercomunicación con los caminos existentes para facilitar el acceso de pescadores y visitantes hacia el río Tambre y su entorno. Además, se han instalado seis pasos para la fauna terrestre de la zona.

No se acaban aquí las actuaciones para la recuperación de esta zona y su revaluación turística. Así, se ha trabajado en la recuperación del bosque de ribera original, sustituyendo por vegetación original las especies exóticas que se asentaban en la zona, como el eucalipto y la acacia.

Este proyecto abordado entre la Xunta de Galicia y Unión-Fenosa, con el apoyo de la **Unión Europea** incidió en la recuperación de la pesquería tradicional de la zona, la creación de



*Pesquería del Tambre-Exterior*

un centro ictiogénico para la producción de reos y otras especies autóctonas, regeneración de los perímetros de especies vegetales frondosas, depuración y saneamiento de aguas residuales y señalización a través de paneles informativos.

De esta forma, uno de los rincones del curso bajo del Tambre se recupera para las prácticas turísticas, en un ámbito de respeto al medio ambiente natural dentro de una de las primeras zonas industriales de Galicia dedicadas a la producción hidroeléctrica.

La **Xunta de Galicia**, a través de su departamento de Turismo ha realizado otros proyectos de puesta en valor turístico de entornos industriales, como el *Hotel Semáforo* de Fisterre, en la provincia de A Coruña, en el que, mediante una esmerada actuación, el edificio dedicado a las señales semafóricas del *Complejo del Faro de Finisterre* (que había quedado en desuso por la aplicación de nuevas tecnologías) se ha convertido en un hotelito con encanto en pleno cabo.

Otros proyectos en los que ha trabajado el citado Departamento han sido la recuperación del *Castillo de Maceda* (Ourense) para su conversión en posada y la rehabilitación del *Monasterio de San Clodio*, en Leiro (Ourense), que ha permitido poner en servicio un hotel de cuatro estrellas con 40 habitaciones en uno de los entornos más mágicos del interior de Galicia. ■